

Claudia Gallo
Comunicadora Social
Universidad Central

Premios a periodistas egresadas

La Facultad de Comunicación Social-Periodismo de la Universidad Central se enorgullece una vez más gracias al desempeño profesional de dos de sus periodistas egresadas. Jineth Bedoya, de *El Espectador*, recibió en Estados Unidos, en la ciudad de Los Ángeles, el Premio al Valor y al Coraje en el Periodismo 2001, que otorga la Fundación Internacional de Mujeres en la Prensa. Por su parte, Nuria Ascencio, de *RCN Radio*, obtuvo la Orden Civil al Mérito Ambiental que le otorgó la Asociación Ecológica Colombiana por una serie de informes realizados para esa cadena radial.

• • •

Medios de información centralistas

Con el fin de ofrecer nuevas alternativas de comunicación dentro y fuera del claustro universitario, y en el marco de la conmemoración de los 35 años, de éste, la Facultad de Comunicación Social- Periodismo creó el periódico *El Correo de Las Nieves* al igual que su propia oficina de prensa.

La publicación, lanzada el pasado 22 de agosto, es de corte informativo, crítico y cultural, y en ella participan los estudiantes de octavo semestre diurno y noveno nocturno, bajo la coordinación de profesores del Énfasis en Periodismo. La oficina de prensa de los 35 años, por su parte, nació con el ánimo de mantener informada a la comunidad centralista sobre las actividades que se desarrollaron con motivo de la celebración de este aniversario. Para ello, la Oficina difundió información a través de carteleras, volantes, correos electrónicos y espacios televisivos y de radio emitidos por el circuito interno de televisión.

Por otro lado, la Universidad ha venido participando activamente en la programación de la emisora LAÚD 90.4 FM Estéreo de la Universidad Distrital, gracias a un convenio suscrito entre las dos instituciones. Los programas *Magazín Centralista*, *Café Internet* y *Pliegues*, a cargo de la Central, ya superaron las cien emisiones y siguen mostrando las novedades de nuestra Universidad, los avances de la tecnología y los retos de la comunicación, todos los fines de semana en los horarios de las 12 m, los sábados, y de 11 a.m., los domingos.

• • •

Nuevos equipos en los estudios de radio y televisión

En el segundo semestre del año pasado, los estudios de radio y televisión iniciaron la reestructuración de sus espacios y la adquisición de nuevos equipos para que los estudiantes puedan realizar sus trabajos y se familiaricen con la producción profesional. En la actualidad, los estudios ofrecen salas de visualización, tres salas de edición y videoteca; además, cuentan con nuevas tecnologías como el sistema no lineal de audio, que permite grabación digital en discos compactos y *mini-disk*, el sistema de grabación Betacam y el cableado entre las salas de edición y visualización.

• • •

Encuentros y Seminarios

Seminario-taller audiovisual

La Facultad de Comunicación Social-Periodismo dictó en el mes de julio el “Primer Taller de Capacitación en Administración y Medios Audiovisuales” con el objetivo de ofrecer a funcionarios y monitores académicos de las distintas dependencias de la Universidad conocimientos teóricos y prácticos para la creación de proyectos audiovisuales.

• • •

V Encuentro de la Administración por la Ética

Durante los últimos cinco años, la Asociación Colombiana de Facultades de Administración, ASCOLFA, ha venido organizando el “Encuentro de la Administración por la Ética”, foro en el que cada año se reflexiona sobre determinado tema. En esta oportunidad se abordó la “Lucha contra la Corrupción”.

El encuentro tuvo lugar el 18 de octubre de 2001 en el Auditorio Jorge Enrique Molina y contó con panelistas como Eugenio Marulanda, Presidente de Confecámaras; Carlos Caicedo, Presidente de ASCUN, y Lorenzo Calderón, Director del Programa de Lucha contra la Corrupción de la Presidencia de la República. En él se plantearon diversas reflexiones sobre la corrupción en las organizaciones estatales y privadas, y se discutieron propuestas y estrategias que permitan luchar contra este flagelo de manera decisiva y proactiva.

• • •

II Encuentro Regional de Facultades de Comunicación

Realizar un balance del estado actual de la formación de docentes y comunicadores sociales en la región andina y reflexionar en torno a la investigación fueron, entre otros, los objetivos del II Encuentro Regional Andino de Facultades y Escuelas de Comunicación, organizado por la Federación Latinoamericana de Facultades y Escuelas de Comunicación Social (FELAFACS). El evento se realizó en Cali entre el 31 de octubre y el 2 de noviembre de 2001 y contó con la participación de la Facultad de Comunicación Social-Periodismo de la Universidad Central, representada por su decano, Alfredo Ortega Jiménez.

• • •

Semana del Administrador

Del 7 al 10 de noviembre, y con el fin de celebrar la Semana del Administrador, se organizaron diversas conferencias con expositores colombianos que socializaron sus conocimientos sobre el entorno empresarial en el país, el *e-business* en la era del conocimiento, la innovación tecnológica y las teorías organizacionales y de administración.

Para cerrar con broche de oro la celebración, se efectuaron actividades deportivas que congregaron a egresados, estudiantes y profesores, y se llevaron a cabo algunas presentaciones artísticas.

• • •

II Foro Nacional del Agua

Con el ánimo de brindar un espacio de información, reflexión, discusión e intercambio constructivo entre instituciones estatales, la Universidad y la comunidad, la Facultad de Ingeniería en Recursos Hídricos y Gestión Ambiental organizó, durante los días 8, 9 y 10 de noviembre, el II Foro Nacional del Agua.

En dicho encuentro, en el que participaron el Ideam, los Ministerios del Medio Ambiente y de Desarrollo Económico, la Gobernación de Cundinamarca, la Corporación Propuesta Ambiental, Cormagdalena y *El Tiempo*, entre otros, se debatieron temas relacionados con la ingeniería, la tecnología, la economía, la política y la gestión social y cultural del agua.

El programa también incluyó el panel “Candidatos al Agua”, que permitió a los aspirantes a la Presidencia de la República exponer sus reflexiones y propuestas sobre el recurso hídrico en Colombia.

• • •

II Simposio Internacional de Gestión del Conocimiento

La Facultad de Administración de Empresas llevó a cabo, entre el 14 y el 16 de noviembre, el II Simposio Internacional de Gestión del Conocimiento. El evento convocó a reconocidos científicos, consultores y asesores internacionales, así como a catedráticos y representantes de los sectores empresarial, académico y estatal del país, quienes abordaron en sus ponencias temas como las empresas hispanoamericanas frente a la sociedad informacional, la economía digital, las tecnologías y la competitividad en la sociedad del conocimiento, entre otros.

• • •

Convenios Interinstitucionales

Escuela Internacional de Cine y Televisión

La Universidad Central y la Escuela Internacional de Cine y Televisión de San Antonio de los Baños (Cuba) adelantan conversaciones para la firma de un convenio que contempla, entre otros aspectos, la realización de cursos, talleres, seminarios, diplomados y conferencias que proporcionen la capacitación, el apoyo docente y la transferencia de tecnología necesarios para la creación de un énfasis en dirección y producción de cine y televisión en la Facultad de Comunicación Social-Periodismo de la Central.

• • •

Pasantías

La Facultad de Contaduría Pública sigue suscribiendo convenios de cooperación interinstitucional con empresas líderes de los sectores comercial y de servicios, que permitan al estudiante satisfacer sus intereses académicos, formativos, productivos y de proyección profesional, mediante la realización de pasantías.

Hasta el momento se han establecido alianzas con la Administración de Impuestos y Aduanas Nacionales, la Contaduría General de la Nación, la Superintendencia de Sociedades y el Ministerio de Trabajo. De igual manera, se han vinculado la Registraduría Nacional del Estado Civil, la Fundación Natura y la Fundación Progresar, y se pretende ampliar la cobertura del programa con entidades como Telecom y Caprecom.

• • •

Recorra

En el mes de octubre, la Universidad Central, a través de la Facultad de Comunicación Social-Periodismo y la Red Colombiana de Radio Comunitaria (Recorra) firmaron un convenio para planificar y ejecutar programas conjuntos de cooperación en aspectos tales como actividades investigativas, apoyo profesional, asesoría y consultoría en materia radial. Dicha alianza se hará efectiva a través del intercambio de investigadores, científicos y técnicos, de la organización y realización de cursos, conferencias, seminarios y simposios y del intercambio de materiales y equipos necesarios para los programas y proyectos aprobados.

• • •

Novedad en lectoescritura

Rodrigo Argüello, profesor de la Facultad de Comunicación Social-Periodismo, publicó, en el segundo semestre de 2001, su nuevo libro *Imaginación, creación y transcreación: una nueva propuesta de lectoescritura creativa*. En esta obra, el docente explora las posibilidades de la imagen y la comprensión de textos y, a través de ejercicios prácticos, invita a sus lectores, particularmente a los más jóvenes, a crear sus propios discursos frente a diversos temas. El libro fue publicado por Ambrosía Editores.

• • •

Noches de Cuento

En el marco de la celebración de los veinte años del Taller de Escritores de la Universidad Central, TEUC, el 2 de noviembre de 2001 el Departamento de Humanidades y Letras organizó, en el Aula Múltiple, una sesión más de su programa mensual “Noches de Cuento”.



Presentación oficial de la revista virtual *Taller adentro*, en la sesión inaugural del Taller de Escritores de la Universidad Central (4 de marzo de 2002).

En esta oportunidad, Aida Sotelo, Hernán Altuzarra, Mirian Carvajalino y Julio Hernán Correal, finalistas del Concurso Nacional de Cuento Municipio de Samaná, 2001, participaron en la lectura multimedia de cuentos premiados de egresados del Taller de Escritores.

Adicionalmente, Olga Mireya Baquero Rodríguez, del Departamento de Humanidades y Letras, presentó oficialmente la revista electrónica *Taller Adentro*, espacio en el que se publican los cuentos de los egresados del TEUC, convocatorias de concursos, etc. Los interesados encontrarán el vínculo correspondiente en la página electrónica www.ucentral.edu.co

• • •

29 Concurso Nacional de Ensayo para Bachilleres

El pasado 15 de noviembre, el Departamento de Humanidades y Letras otorgó los tres premios contemplados en las bases del 29 Concurso Nacional de Ensayo para Bachilleres 2001, con el tema “Tolerancia, convivencia y diferencia”.

El jurado, compuesto por Carlota Garavito, Carolina Hernández y Armando Castillo, concedió el primer lugar a Juan Pablo Ruiz Lara, alumno del Colegio Parroquial La Asunción, por su ensayo *De la convivencia y lo necesario para lograrla*.

El segundo puesto lo obtuvo Jaime Andrés Wilches Tinjacá, del Colegio Salesiano Distrital Juan del Rizo, con *Cadena social de favores*, y el tercer lugar lo ganó el ensayo Tolerancia, convivencia y diferencia, perteneciente a Jyne Marcela García Ariza, estudiante del Colegio Distrital Menorah.

• • •

Actividades deportivas

La Universidad Central cumplió una destacada actuación en los pasados Juegos Nacionales Universitarios, en los que consiguió varios títulos en deportes individuales y de conjunto.

En fútbol repitió título, al igual que en voleibol. En baloncesto masculino quedó como campeón de Bogotá, aunque en la modalidad femenina, así como en fútbol de salón, sólo alcanzó el tercer puesto. En tenis de mesa, el equipo femenino de la Central fue el mejor del certamen, mientras que en atletismo nuestra Universidad conquistó el segundo y el tercer lugares, en ajedrez logró el subcampeonato y en taekwondo obtuvo cuatro medallas de oro y una de plata.

En cuanto a los Torneos Elite, que congregaron en un solo certamen a los campeones universitarios regionales del año 2000, los centralistas consiguieron el título nacional en el campeonato de fútbol de salón, que se verificó en la ciudad de Cali. El equipo terminó invicto, tuvo la mejor delantera y la valla menos vencida y sus integrantes recibieron el reconocimiento de la organización por su excelente comportamiento y actitud.

En Bogotá se llevó a cabo el Torneo Elite de voleibol, en el que el equipo femenino obtuvo el tercer lugar, mientras que el masculino venció en la final a la Universidad del Atlántico con marcador de 3-1. Medellín fue sede del torneo de baloncesto, en el que el quinteto femenino de la Central ocupó la tercera posición.

• • •

Expresiones Artísticas

Recitales y conciertos

Durante el mes de noviembre, la Facultad de Estudios Musicales organizó en el Teatro Americano un ciclo de recitales con estudiantes de áreas instrumentales como violín, contrabajo, guitarra, oboe, cobres y piano. En estas presentaciones, previstas en el plan de actividades de la Facultad, también participaron el grupo de Cámara y el Taller Coral.

En el mes de agosto se ofreció un concierto especial en el marco de la Feria de Universidades del Colegio Agustiniانو norte, donde los estudiantes de la Orquesta y del Grupo Músico Vocal de la Universidad Central hicieron gala de sus aptitudes artísticas.

• • •

Obras de teatro

Gracias a la colaboración del Departamento de Integración Universitaria, las obras de teatro *La leyenda de Francisco el Hombre* y *La muerte es una comedia* fueron puestas en escena durante los meses de agosto, septiembre y octubre, con motivo de la celebración de los 35 años de la Universidad Central.

Estreno de la danza-teatro *La leyenda de Francisco el Hombre*, con el grupo de danzas de la Universidad Central, bajo la dirección de Liseth Peñaloza, en el Auditorio Jorge Enrique Molina.





Estreno de *La muerte es una comedia*, de Woody Allen, con el grupo de teatro de la Universidad Central, bajo la dirección de Gustavo Orozco, en la Sala Jorge Enrique Molina.

La leyenda, una adaptación coreográfica de la historia de Francisco el Hombre, fue dirigida por Liseth Peñalosa y Horacio Tavera y puesta en escena por el Grupo de Danzas de la Universidad. Por su parte, *La muerte es una comedia*, basada en una obra original de Woody Allen, es una versión teatral del dramaturgo, director y actor Luis Alberto García.

Los integrantes del Grupo de Teatro también representaron *Al Final Aplauda*, obra escrita y adaptada por ellos con la cual participaron en el Festival Nacional de Teatro Universitario en la Universidad de Santiago de Cali, obteniendo reconocimiento por su labor disciplinaria y organización teatral.

• • •

Laberinto de Sueños

Gracias al Departamento de Humanidades y Letras y al Auditorio de la Universidad Central, se llevó a cabo, el pasado 29 de noviembre, en la Sala Fundadores, la exposición de dibujos estilo naif del pintor Jorge Fernando Vergel Bastos, un joven autista quien encontró a través de sus pinturas una forma de comunicarse con el mundo llena de color y vida.

bojas Universitarias.....